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П Р Е Д Л О Ж Е Н О 
' Р А Б О Ч И М И 

Рабочие коксохимиче
ского производства брига
дир слесарей А. Н. Капте-
нин и электросварщик 
С. И. Бакулин разработа
ли и внедрили рационали
заторское предложение по 
изменению конструкции 
течки И расширению тран
спортера М-2Л в углеобо
гатительном цехе. Исклю
чены излишние просыпи 
концентрата, уменьшен 
износ транспортерной лен
ты, облегчен труд рабо
чих, обслуживающих 
транспортеры. Экономиче
ский эффект от внедре
ния составил около 600 
рублей в год. 

Бригадир электриков 
доменного цеха А. И. Ко-
зачкин совместно с элек
триком В. П. Ефимовым 
разработали и внедрили 
предложение, дающее 
комбинату экономию 598 
рублей. Они заменили 
ртутные и скользящие 
контакты весовых голо
вок первого блока домен
ных печей на контакты 
герконные, что позволило 
улучшить работу электро
схемы, повысить точность 
взвешивания шихты. 
Предложение рабочих, 
кроме экономического эф
фекта, намного облегчило 
обслуживание оборудова
ния. 

• « » 
Делегат IV съезда ВОИР 

старший аппаратчик тре
тьего листопрокатного це
ха С. Д. Сафронов при. 
нял на 9-ю пятилетку 
личное обязательство 
внедрить 10 предложений 
с экономическим эффек

том 40 тысяч рублей. За 
два года на его счету 6 
внедренных предложений, 
а экономический эффект 
составляет 38,2 тысячи 
рублей. С его участием 
разработано и внедрено в 
цехе такое ценное предло
жение, как «Изменение 
технологии подготовки 
стендов перед упаковкой», 
давшее многие тысячи 
рублей экономии. 

Около трех тысяч руб
лей государственных 
средств сэкономили элек
трослесарь цеха КИП и 
автоматики М. В. Лунев и 
старший бригадир пятого 
листопрокатного цеха 
A. А. Гаврилов, разрабо
тавшие и внедрившие под 
руководством мастера 
B. И. Саранчина рациона
лизаторское предложение 
по изменению схемы ус
тановки регистрирующего 
прибора давления защит
ного газа в термическом 
отделении. ЛПЦ № 5. Вне
дрение их предложения 
позволилЬ улучшить тех
нологию обработки метал
ла, а соответственно и его 
сортность. 

Таких предложений у 
них несколько. 

В цехе ремонта про
мышленных печей рабо
тает бригадиром слесарей 
один из лучших рациона
лизаторов комбината Ар
кадий Щеканев, приняв
ший личное обязательство 
внедрить в производство 
30 предложений с эконо
мией 15 тысяч рублей. 

На его счету за два года 

внедренных предложении 
уже более 20, а экономия 
составляет 13,2 тысячи. 

Недавно внедрено еще 
три его предложения, эко
номия от которых состав
ляет около двух тысяч 
рублей. 

Два рационализатор
ских предложения брига
дира слесарей цеха водо
снабжения Н. А. Кузне
цова, недавно внедренные 
на водоводах комбината, 
дают экономию более ты
сячи рублей и значитель
но облегчают их обслужи
вание. Так, к примеру, 

^предложение по измене
нию отвода дренажных 
вод от доменных печей № 1 
и № 4 значительно облег
чило труд рабочих и улуч
шило работу системы во
доснабжения печей. Толь
ко одно это предложение 
дает экономию 538 рублей 
в год. 

* * * 

Каменщики третьего 
мартеновского цеха В. Н. 
Верховцев и Ф. К. Косов 
изменили технологию под
готовки сталевыпускного 
желоба. Внедрение их ра
ционализаторского пред
ложения позволило цеху 
сэкономить средств 585 
рублей на материалах и 
сокращении трудовых за
трат. 

И, МЕЛЕШКО, 
и. о. начальника отде
ла изобретательства и 

патентования. 

ПЕРЕДОВИКИ 
ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ 

Ответственные задачи, 
стоящие перед коллекти. 
вом комбината по выпол
нению - государственного 
плана и социалистических 
обязательств, принятых 
на т р е т и й решающий 
год девятой пятилетки, 
обязывают коллектив ка
ждого цеха, участка рабо
тать самоотверженно, вне
дрять в производство все 
новое, передовое, чтобы с 
честью выполнить зада, 
ния партии и правитель
ства по обеспечению на
родного хозяйства страны 
металлом. 

Хорошо потрудились в 
течение первого квартала 
листопрокатчики второго 
цеха. Несмотря на отста
вание в январе, коллектив 
сумел выполнить план 
первого квартала по зака
зам и валовой продукции. 

На снимке: передовые 
труженики коллектива 
контролер Валентина Се
меновна АВРАМЕНКО и 
старший резчик второго 
агрегата резки Василий 
Сергеевич МАЗИКИН. 

Фото Н. Нестеренко. 

ГДЕ И СКОЛЬКО МЫ ТЕРЯЕМ 

Недостатки есть. 
Их надо устранять 

За 1972 год коллектив 
участка усреднения при
возных руд выгрузил из 
полувагонов прямого пар
ка свыше восьми миллио
нов тонн руды, что состав
ляет примерно сто трид
цать тысяч полувагонов. 
Чтобы выгрузить такое ко
личество руды, отгрузить 
ее на аглофабрики и зало
жить на зимний период в 
отвалах временного скла
да, на участке была проде
лана большая подготови
тельная работа. Построен 
дополнительный пункт по
грузки с открытого склада, 
установлены вибраторы на 
вагоноопрокидывателе № 2 
для очистки вагонов от 
остатков руды, а также на 
бункерах под вагоноопро-
кидыиателями для облег
чения и ускорения очист
ки решеток и бункеров. 

Кроме того, в течение 
зимы 1972—1973 годов 
установлены вибраторы на 
вагоноопрокидывателе № 1, 
построен новый тепляк на 
тридцать полувагонов и 
начато строительство теп
ляка на пятьдесят один ва
гон, ' проведен ремонт всех 
конвейеров большой мощ
ности, предусмотрен ряд 
других работ, которые в 
настоящее время • выполня
ются. 

Я не случайно начал с 
перечня технических меро
приятий, проведенных и 
осуществляемых сейчас на 
участке. Все это должно 
привести к ускоренной вы
грузке руды, поступающей 
на участок по прямому 
парку. В то же время мы 
не очень-то уверены в том, 
что не убудут допускаться 
простои прямого парка. 
Такая неуверенность вы
звана тем, что есть много 
факторов, влияющих на 
простой вагонов, не зави
сящих от воли коллектива 
участка. Об этом и пойдет 
речь. 

Среднегодовая норма на 
выгрузку полувагона в про
шлом году должна была 
составить 9,5 минуты, фак
тически нее мы затратили 
на эту операцию 11,2 ми
нуты, что привело к пере
простою вагонов МПС. По-
чзму так получается? В 
летний период в начале 
каждого месяца, как пра
вило, поставщики отгружа
ют нам 300—400 вагонов, 
а вагоноопрокидыватели 
простаивают из-за отсут
ствия руды. В последу
ющие декады, компенси
руя задолженность, по
ставщики отгружают 800 
—900 полувагонов в сут
ки, но производительность 
вагоноопрокидыва т е л е й 
рассчитана на 600—650 
единиц в сутки. То есть 
опять простои на участке. 
На мой взгляд, следует об
ратить на это внимание 
вот с какой точки зрения: 
в случае поступления бо
лее 600 вагонов в сутки 

надо, видимо, менять нор
му на выгрузку одного по
лувагона с учетом реаль
ных возможностей. 

Еще один момент. Стан
ция Рудная в летний пе
риод очень перегружена в 
связи с поступлением бо
лее миллиона тонн руды. 
Принять, отгрузить на аг-
лофабрику и для запасов 
на зимний период такое 
количество сырья — дело 
не простое. Оно осложня
ется еще и тем, что через 
станцию проходит большой 
поток других грузов. На 
станции Рудная оформля
ется и обрабатывается по
рожняк хопперов из-под 
окатышей, что сковывает 
работу станции и сильно 
влияет на своевременную 
уборку порожняка прямо
го парка, что опять-таки 
ведет к дополнительным 
простоям. А нельзя ли сде
лать так, чтобы формиро
вание и обработка хоппе
ров И34ЮД окатышей про
изводились на другой же
лезнодорожной станции? 

Много времени уходит 
на провеску вагонов МПС 
с рудой на железнодорож
ных весах. До сих пор мак
симальная скорость про
вешивания составляет 3 
километра в час. Возмож
но ли усовершенствовать 
весы, с тем чтобы увели
чить скорость прохожде
ния вагонов на весах до 
10—20 километров в час? 

Хотелось бы и о таком 
резерве сказать. Из-за не
достатка тепловозов очень 
часто задерживается вы
грузка руды с полуваго
нов. Для того, чтобы как-
то восполнить этот пробел, 
сделать более оперативной 
работу диспетчеров стан
ции Рудная, необходимо 
построить контактную ли
нию со стороны первого 
поста по 16 и 17 железно
дорожным путям, доведя 
ее не ближе 50 метров до 
вагоноопрокидыва т е л е й 
№№ 1—2. Это даст воз
можность убирать порож
няк после выгрузки элек
тровозами, так как зача
стую электровоз простаи
вает на станции, дожи
даясь, когда тепловозом 
выставят порожняк, а эту 
операцию мог бы сделать 
электровоз. 

Большие проЬтои возни
кают в зимний период. 
Причина: в зимний период 
на выгрузку одного полу
вагона запланировано 12,2 
минуты. За ноябрь—де
кабрь 1972 года и за ян
варь—февраль 1973 года 
фактически простояли по
лувагоны прямого парка 
под выгрузкой 25 мин. 
Чтобы уложиться в норму, 
работники участка долж
ны держать руду для ра
зогрева в тепляках 2—3 
часа, в фактически руда в 
тепляках простаивала от 
4 часов до 48 часов. Это 

зависит от содержания 
влаги в руде, времени на
хождения прямого парка :в 
пути и на станции, темпе
ратуры окружающей сре
ды. И видя нереальное 
запланирование - времени 
на выгрузку одного полу-
вагона, и Зная заранее, что 
никакие старания не 
уменьшат перепростой, 
многие на участке просто-
напросто опускают руки, 
что в конечном счете при
водит к еще большему пе
репростою прямого парка. 

Хотелось бы отметить 
плохую; на наш взгляд, 
работу железнодорожни
ков станции Рудная в зим
нее время. Особенно это на
блюдается в бригаде № 1. 
Много времени тратится 
на вывод руды из тепляков 
и зарядку тепляков рудОЙ. 
Вместо положенных 35 ми
нут на обработку одного 
тепляка тратят железнодо
рожники зачастую более 
часа. Работники станции 
Рудная заявляют, что им 
торопиться некуда. Оче
видно, воспитательная ра
бота в коллективе станции 
Рудная проводится недо
статочно. Вот п р и м е р . 
Т е п л о в о з после про-
вески руды подают на по
становочный путь вагоно
опрокидыватели для "кан
товки. Время кантовки 
примерно два часа. Соста
витель на это время оказы
вается свободным. Прак
тически он ничем не за
нят, хотя порой состави
тель очень нужен на дру
гом тепловозе, который вы
водит порожняк. Мы в 
этом случае обращаемся к 
составителю, просим его 
помочь, но безуспешно. 
Возникает такая ситуа
ция : прекращается кан
товка руды, тепловоз вы
гоняется для вывозки по
рожняка, а тепловоз без 
составителя применяют на 
других операциях-. Почему 
ведут себя так составите
ли? Оказывается, оплата 
составителю производится 
от работы, выполненной 
закрепленным за ним теп
ловозом. А раз так, то он 
не заинтересован выпол
нять другую работу. И 
вновь возникают простои. 

Эти и другие названные 
выше факты привели к то
му, что в 1972 году за пе
репростой вагонов МПС 
комбинат уплатил сотни 
тысяч рублей штрафа. Не
малая сумма выплачена и 
за январь—февраль 1973 
года. 

Чтобы снизить простой 
вагонов прямого парка, 
экономить многие тысячи 
рублей, надо устранить не
достатки, о которых гово
рилось здесь. Это единст
венно верный путь. 

В. КУЗИН, 
начальник смены уча
стка усреднения при

возных руд. 

НАМ ОТВЕЧАЮТ 

„отдых 
И „ОТДЫХ" 
В реплике под таким 

заголовком говорилось 
о недостойном поведе
нии некоторых -рабо
чих третьего листопро
катного цеха в местах 
общественного отдыха. 

В цехе приняты ме
ры общественного воз. 

действия к нарушите, 
лям. Состоялось засе
дание цехового комите. 
та профсоюза, на ко. 
тором было постанов
лено: 

Мастеру А. А. Леви
ну, который был на-
значен старшим груп. 
пы, но не поехал вме
сте с бригадой, объя
вить выговор; 

начальнику отделе
ния И. и. Попову за 
упущения в воспита
тельной работе, что 

привело к хулиганско. 
му поступку Н. А. Фи-
сенко в доме отдыха 
«Юбилейный» 16 фев. 
раля 1973 года и нару
шению общественного 
порядка рабочими в до
ме отдыха «Абзаково» 
16 марта 1973 года, 
сделать замечание; 

перенести очередные 
отпуска операторам-
резчикам Ю. И. Лосее-
ву и А. Т. Карпычеву, 
вальцовщику В. Ф. 
Файзулину и лудиль. 
щику Л. С. Рылову на 

последние месяцы го
да, начиная с октября 
(по усмотрению адми. 
нистрации). Также ли
шить этих рабочих лю
бых путевок в места 
общественного отдыха 
на весь 1973 год; 

вопрос об улучше. 
нии жилищных усло
вий Н. И. Турова в те. 
кушем году не рас. 
сматривать. 

Кроме указанных 
мер, «Комсомольскому 
прожектору» в цехе 

было предложено в 
кратчайший срок обна. 
родовать факты недо. 
стойного поведения 
этих рабочих в местах 
отдыха. 

„ТРЕВОГА: 
ЗАТЯГИВАЮТ 

МОНТАЖ" 
В газете «Магните, 

горский металл» 10 
марта была опублико

вана заметка «Трево
га: затягивают мон
таж», в которой отме
чалась нехватка метал
локонструкций для ре. 
конструкции заливоч
ного и разливочного 
пролетов мартеновско. 
го цеха № 3. , 

Сообщаю, что метал
локонструкции для уд

линения пролетов, за
казанные нашему це. 
ху, уже изготовлены. 

Г. ТАРАСОВ, 
начальник цека ме

таллоконструкций. 
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